

平成 30 年 7 月 下田市教育委員会定例会 会議録

平成 30 年 7 月 24 日(火)13 時 00 分下田市教育委員会定例会を下田市立中央公民館大会議室に招集した。

出席委員は次のとおりである。

佐々木文夫 教育長
田中とし子 委 員
渡邊 亮治 委 員
西堀 政幸 委 員
天野 美香 委 員

委員以外に出席した者は次のとおりである。

土屋 仁 学校教育課長
和泉多恵子 学校教育課 参事
鈴木 美鈴 生涯学習課 課長補佐兼図書係長
吉田 康敏 学校教育課 学校教育係長
澤地 彩 生涯学習課 社会教育係長
藤井 数仁 学校教育課 主幹

本会議録調製者は次のとおりである。

藤井 数仁 学校教育課 主幹

1 . 開会

13 時 00 分教育長開会を宣す。

2 . 会議録署名人選出

会議録署名人に 西堀 政幸 委員を選出。

3 . 6 月定例会会議録承認

事務局より資料に基づき説明、承認。

教育長報告事項へ進行する前に、学校教育課長から別に報告事項あり

学校教育課長 佐々木教育長が 7 月 20 日をもち 1 期目の任期満了となったところです。前回の定例会でも報告させていただきましたが、6 月の市議会定例会で全会一致で同意をいただき、

21日から新たに3年間の任期を迎えることとなりました。21日が土曜日だったこともあり23日の月曜日に辞令交付をされたところでございます。また3年間引き続き、佐々木教育長にはよろしくお願ひしたいと思ひます。

教育長

今報告がありましたように、21日から新たに教育長を拜命させていただきました。今までと同様、ぜひ皆様の御協力、御支援をいただきながら、教育委員会には諸事項ございますので、課題等を解決しながら皆様の御協力を得て進めていきたいと思ひます。

昨日、市長から辞令交付をいただく際に、学校統合といじめ防止条例についてよろしく頼むとの話がありました。これに加え、市町駅伝についても頑張っほしいとお話がありました。スタッフ、選手のことを考えますと簡単に成績を上げていくことは難しいのかなとも思ひますが、子ども達も含め一生懸命頑張っしていきたいと思ひますので、これにつきましても皆様方の御協力を願ひいたします。

4. 教育長報告事項

7月事業報告、8月事業計画について、事務局より資料に基づき説明。

教育長

それでは、私より報告をさせていただきます。

まず6月22日、劇団四季の賀茂地区6年生及び東部支援学校の伊豆下田分校中等部の生徒を対象に、王様の耳はロバの耳ということで公演がありました。西堀委員には御参加をいただいたということでありがとうございました。

続きまして、6月28日から1泊2日で、田牛の民宿で稲生沢、朝日、稲梓小の5年生が宿泊訓練を実施しました。学校、子ども達から非常に良い体験だったとの報告を受けています。なお、経費につきましては、市の体験プロとして助成をさせていただきました。このように、3校が一緒に活動することによって、平成34年の中学校一校化に向けてスムーズな人間関係づくりができていくと思ひますので、今後も交流の場を広げていながら教育委員会としても支援をしていきたいと思ひています。

3点目ですが、6月30日を皮切りに、賀茂地区中体連が実施されました。皆様方にも結果を一覧表にして配布させていただきました。バスケットボール男子の下田が優勝で県大会へ、稲梓中のソフトテニスが団体優勝で県大会、男子個人が1位の稲梓、2位の稲生沢、3位の下田、7位の稲梓のペアが県大会に進みます。女子個人の1位下田、5位も下田のペアで県大会出場。卓球につきましては、個人で稲梓の生徒が優勝し県大会へ。表の一番下になりますが、学校として部活動の登録はありませんが、剣道個人で稲生沢の山口さんが2連覇で県大会へ出場します。そして、この表にはありませんが、柔道の個人戦で、これも部活登録はありませんが、下田の1年生女子が3位となり県大会へ出場することになりました。下田市の4校それぞれが勝利目指して頑張っ、負けて悔いなしということで負けたチームも一生懸命やってきましたとの報告を受けています。中体連については以上でございます。

次に7月3日ですが、野口観光グループの故野口秀次様の生誕100年ということで、現社長の野口秀夫様と奥様が下田市を訪れ、1,700万円の寄附をしていただきました。これで合計1億円となります。本日の資料にも記事を添付してあります。子ども達のために有効に活用させていただきたいと考えております。

続きましてニューポート関係でございますが、個々の子ども達の体験記は今後の広報しもだに掲載があると思います。また、7月30日にニューポートに行った子ども達の報告会を午後4時からこの会場で予定していますので、時間がありましたら聞きに来ていただければと思います。

6点目ですが、6月定例会市議会において、いじめ防止の条例を提案し可決され、また、下田市立小中学校設置条例を一部改正する条例についても可決されましたので報告させていただきます。

7点目ですが、村越新聞店さんから毎年本の寄贈をしていただいておりますが、こちらにも新聞記事を添付しましたので後ほどお読みいただければと思います。

続きまして、7月18日に私、学校教育課長、原主査、静大大学院生の佐々木先生ほか1名で文科省に出張し、国立教育政策研究所の屋敷先生という方を訪ね、先生は学校再編の研究では日本トップクラスの方ですが、今後の再編の留意点について話を聞いてきました。そのお話についても今後の再編の参考にしていきたいと思っております。

次に9点目ですが、市町駅伝が12月1日に開催されます。昨年は教育委員の皆さんにも練習や当日にお越しいただき応援していただきました。今年もまた激励をいただければと思いますが、日程について、決起集会は決まっていますが、練習日はまだ決定していませんので、練習開始日等決まりましたら御連絡差し上げたいと思っております。

続きまして10点目ですが、新聞記事もありますが、ロイヤルエクスプレス1周年記念セレモニーに下田中学校吹奏楽部に参加してもらいました。2,3年生6人、1年生が10人の合計16人で演奏をしました。ご覧になった方にも好評だったと思います。また、お迎えに下田幼稚園の園児、保護者、お見送りに下田保育所の園児にも参加してもらいました。

続いて11点目ですが、8月2日の賀茂地区中体連陸上大会ですが、こちらは歴史のある大会ではございますが、猛暑のため中止となりましたので報告させていただきます。

それから猛暑の関係で各学校の対応についても表にまとめてありますので、後ほどご覧いただけたらと思います。

最後にブロック塀の関係ですが、すでに学校に対応をしていただいて調査をしました。今後どうしていくのかについて、この後事務局から話があると思いますが、学校にも素早く対応していただき、校内だけでなく、校外、通学路等についても調査し、報告書が上がってきていますのでお話をさせていただきました。

私からは以上となります。事務局から何かあればよろしく申し上げます。

学校教育課長

教育長から話のあったブロック塀の関係でございますが、市ではブロック塀の撤去と改善等の補助金を持っています。撤去の補助上限額は10万円だったと思いますが、これはどこのブロック塀でも撤去には適用されますが、新たにやり直す方については、緊急

輸送路、国道 135、6 号とか 144 号沿いに限られているということもありますので、今後、通学路に面した民有地のブロック塀などは強制できませんので、そちらに補助を拡充していく方向で考えていくということで話を伺っているところです。

それから勝俣衆議院議員の設置した沼津伊豆地区学校施設整備促進期成同盟会という組織がございまして、昨日、文部科学省、財務省、衆議院、自民党本部に要望活動に行ってきました。中でも話題になりましたのが小学生が熱中症で亡くなった中で、学校施設への空調設備の設置についてでしたが、文科省としましても、国庫補助の予算が年々減少し、10 年前には 1200 億程度だったものが昨年当初では 630 億円と半減しており、どうしても耐震等が優先されてしまい、空調やトイレ改修、浜崎小学校が要望しているグラウンドの改修などは予算が付きにくい中で、例年は補正予算で辻褃を合わせていたという状況であったわけですが、今後は補正予算に限らず当初予算から学校施設整備関連の予算をつけてほしいという要望に行ってきたということでございます。6 月の終わりには、市長も自民党の学校施設整備促進議員連盟に出席して学校施設整備の補助金交付の要望をしていただきましたので、機会があれば、そういうところにも出席をさせていただければと思っております。

それから議会関係でございますが、今回、いじめ防止条例、小中学校設置条例の一部改正、放課後児童クラブの支援の資格の拡充条件と 3 つの条例案を出させていただきましたが、いじめ防止条例につきましては一部反対意見もありましたが、小中学校設置条例につきましては全会一致で可決となりました。来月 22 日に教職員の全体会、23 日には統合準備委員会がございまして、それに向けて準備していきたいと考えているところでございます。

一つ付け加えます。ブロック塀の関係ですが、学校施設、幼稚園・保育所にはブロック塀は無いと話をさせていただきましたが、下田保育所、旧県の総合庁舎があって、ハローワークの部分を除いて市が買って下田保育所としたのですが、下田保育所の部分はフェンスで覆われています。しかし旧総合庁舎の跡地のハローワークが駐車場として使用している部分は市有地であって、見た目はハローワークの駐車場ですが、管理上、保育所の行政財産であります。年数が経って老朽化しているところもありますので、早急に対処していきたいと思っております。保育所については、フェンスも植え込みもありブロック塀の被害が直接及ぶということはなく、おそらく民地側に倒れるのではないかと考えているところです。

私からは以上でございます。

教育長 それでは、何か質問等ございますでしょうか。

田中委員 いじめ防止条例ですが、反対された方の趣旨はどのようなものでしょうか。

学校教育課長 いじめ防止条例は、法律を引用して市民の責務、学校、教職員、地域の皆さんの役割を定めているのですが、一部発言がありましたのは、子ども達の役割として義務規定を定めるのは如何かといったことですか、教職員の児童生徒に対するいじめに対する規

制等はないのかという意見があったところで、その辺については基本理念に則って、すべての人にいじめをしてはならないというお話をさせていただきました。本会議の採決の際には、1人が反対されたという状況でした。

教育長 他にございますでしょうか。
特にないようですので、報告事項は以上とさせていただきます。

5. 議事

- (1) 議第 29 号 平成 31～32 年度使用の中学校用「特別の教科道徳」の教科用図書の採択について
- (2) 議第 30 号 平成 31 年度使用の小学校用「特別の教科道徳」を除くすべての教科用図書の採択替えについて

教育長 それでは議事に入ります。
議第 29 号、議第 30 号につきましては、教科書の採択関係の協議となります。この教科書採択は、賀茂地区教科用図書採択連絡協議会で協議をしましたが、採択結果については県が 9 月 1 日以降に公表するとのことですので、こちら県に準じて 9 月 1 日以降に公表するということとなります。今回、報道機関等はありませんが、いた場合は非公開となり、この会場から退出いただくという扱いになりますので、この 2 つの議題は非公開としてお願いしたいと思いますがいかがでしょうか。

全委員 異議なし。

教育長 それでは、議第 29 号、議第 30 号は、非公開でお願いします。

< 非公開での審議 >

承認

- (3) 議第 31 号 要保護及び準要保護児童生徒の認定について

教育長 議第 31 号については、個人情報等の問題がありますので、非公開での審議とさせていただきますがいかがでしょうか。

全委員 異議なし。

教育長 それでは、議第 31 号につきましては、非公開でお願いします。

非公開での審議

新規審査 1 件：認定 1 件

6. 報告事項

特になし。

7. その他

西堀委員から、小中学校の水泳の授業の状況等について質疑あり。

8. 閉会

次回開催日を8月22日(水)13時30分～に決定。

7月定例会 7月24日(火)13時00分開会。

教育長 14時15分に閉会を宣す。

会議録署名人